
Одним із основних
пріоритетних напрямів
роботи соціальних пар-
тнерів ДП НАЕК «Енер-
гоатом» є підвищення
якості життя працівників,
у тому числі комплекс-
ний підхід до розв’язан-
ня житлової пробле-
ми в містах-супутниках
АЕС.

Символічно, що саме
наприкінці 2011 року ново-
річним подаруноком для
72 родин нетішинців стало

вручення ключів від жит-
ла, щойно зданого ген-
підрядником ПрАТ «Агро-
будмеханізація». Колектив
підрозділу сьогодні завер-
шує спорудження остан-
нього, п’ятого під’їзду 180-
квартирного будинку, ще
три під’їзди буде здано у
2012 році.

Під час урочистостей
представники адміністрацї
та профкому Хмельницької
АЕС і Компанії наголошу-
вали, що атомники зачека-

лися такої події, адже
останній раз житло здава-
лося разом із пуском друго-
го енергоблока у 2004 році.
І нарешті справу вирішено.
Ми готові вручити ключі від
двох під’їздів нового де-
в’ятиповерхового будин-
ку, — запевнив щасливих
новоселів генеральний
директор ХАЕС Микола Па-
нащенко. — Треба зазначи-
ти, що житлове будівництво
не входить у тариф на
електроенергію, тому це
знаменна подія для праців-
ників станції. 

Як уже повідомляв «АУ»,
на робочій розширеній на-
раді з питань забезпечення

сталого розвитку міст-су-
путників розташування на-
ціональних АЕС, що відбу-
лася у місті Славутичі, було
прийнято рішення про під-
готовку та підписання най-
ближчим часом Угоди «Про 
соціальне партнерство»,
суб’єктами якої будуть міс-
цеві (міські) органи влади,
профспілка і ДП НАЕК
«Енергоатом». Майбутній
соціальний документ має
визначити відповідальність
сторін про розбудову ато-
моградів, включаючи зве-
дення та ремонт житла 
для ядерників, підтримку
об’єктів інфраструктури
тощо. 

У Андрея КОСИ-
ЧЕНКО (на снимке —
слева) в минувшем ноябре
было радостное событие в
жизни — он женился! Те-
перь у молодого главы пока
еще небольшого семей-
ства проблем прибавилось,
главная из которых — жи-
лищная. Приютили мо-
лодоженов у себя в об-
щежитии родители жены
Алины, так как снимать
квартиру молодому работ-
нику ремонтно-механиче-
ского завода ОП «Атом-
энергомаш» не по карману
при зарплате в 2800 грн. 

Но работа нравится
Андрею и он дорожит ею.
Пришел на завод пять лет
назад после окончания Пер-
вомайского политехниче-
ского колледжа, устроился
на должность испытате-
ля абразивов, освоил про-
фессию слесаря-заточника
металлорежущего инстру-
мента. Готов и дальше 
совершенствоваться, по-
вышать профессиональное
мастерство, но «с этим 
на заводе проблематично, 
— говорит председатель
профкома РМЗ Людмила
Корчак,— в Энергодаре, где

головное предприятие, этот
вопрос решается проще.
Молодежь, а таковой в цехах
завода до 50%, работает
позитивная, если надо,
ребята и по 12 часов готовы
«вкалывать», и по выход-
ным».

С Людмилой Александ-
ровной побывали в цехе по
выпуску тепловыделяющих
сборок. Она познакомила с
молодыми работниками, о
которых говорила, как о
коллективе, «на котором
здесь все держится». Это
токари третьего разряда
Алексей КРАМОВИЧ, Ан-

дрей КРАВЧЕНКО, Алек-
сей ГУЛЕВИЧ, инженер-
программист Борис ПА-
СЕЧНИК, токарь пятого
разряда Александр МАН-
ЖОС (все — на снимке
справа).

«Осенью минувшего
года,— рассказывает Бо-
рис Пасечник, — на завод
пришло сложное совре-
менное оборудование, в
течение трех месяцев мы
осваивали его — налади-
ли, научились на нем ра-
ботать. Основное обучение
ребята, которых пригласи-
ли с соседних участков,
проходили на месте». 

Фотоинформация
Людмилы ГАПЮК
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У сфері впливу Атомпрофспілки перебувають підприємства Міненерговугілля України, МНС, Мінприроди, Мінохорони здоров’я України тощо     http://www.atomprofspilka.info

Педагоги та вихован-
ці навчально-виховного
комбінату «Дивосвіт» у ці
дні увесь час перебували
в очікуванні новорічних
несподіванок. І вони не
змусили на себе довго
чекати. Першим завітав
до нас Святий Миколай,
поява якого безмежно
порадувала наших діт-
лахів.

Усі ми знаємо, що не-
від’ємною частиною будь-
якого свята є не лише
пісні, ігри, розваги, танці, а
й подарунки. Адже так
приємно, коли про тебе
піклуються і це можливо не
тільки завдяки старанням
педагогічного колективу, а
й завдяки чуйності турбот-
ливих і небайдужих людей.
«Дивосвіт» має потужну
піклувальну раду, членом
якої є директор гідроме-
талургійного заводу ДП
«СхідГЗК» — Олександр
Володимирович Пільчик.
Працівники ГМЗ — наші

давні друзі і шефи, з якими
нас пов’язують багаторічні
щирі взаємини. На свято
Миколая із чудовими по-
дарунками для дітлахів до
«Дивосвіту» завітали пред-
ставники організації проф-
спілкової молоді  заводу
Лілія Ярьоменко, Майя
Крутій, Христина Білоус.

Ми і наші вихованці сер-
дечно вдячні цим людям, які
живуть дитячими потребами
і сподіваннями, дарують їм
тепло та радість, зміцнюючи
їх віру у майбутнє.

У дні новорічних свят
зичимо вам, наші любі ше-
фи, міцного здоров’я, щас-
тя, радості і процвітання у
новому 2012 році. Нехай
Господь дарує вам ще біль-
ше сил, витримки й мож-
ливостей для того, щоб
навколо вас рясніли ясним
цвітом дитячі посмішки, а
нам дарує щасливе відчут-
тя вашої дружби.

Валентина АРАКЧЕЄВА
м. Жовті Води

Новорічна радість дітям

З Новим роком та Різдвом  Христовим, дорогі спілчани!З Новим роком та Різдвом  Христовим, дорогі спілчани!
Стабільності, прогресу та впевненості у завтрашньому дні!Стабільності, прогресу та впевненості у завтрашньому дні!

Дорогі наші спілчани!
З особливою приємністю вітаю вас — колег, друзів і партнерів

профспілки з улюбленими зимовими святами — Новим 2012
роком та Різдвом Христовим!

Традиційно оглядаючи зроблене за минулий рік, головним
можна назвати те, що, незважаючи на складні умови ринкового
середовища, Атомпрофспілка — від первинки до ЦК, профпраців-
ники й активісти, організації молоді і ветеранська громада, вико-
ристовували всі можливі заходи для виконання своїх прямих зав-
дань — захисту інтересів людини праці та власних повноважень. У
такій справедливій і гуманній роботі вони підтвердили свою відпо-
відальність і сконсолідованість дій за збереження робочих місць,
забезпечення належними умовами праці і заробітною платою,
недопущення згортання наявних пільг і гарантій спілчан, надання
їм і їхнім дітям можливості оздоровитися, займатися фізкультурою
і спортом, активно проводити дозвілля.

Як на місцях, так і в центрі співчлени профспілки торік згурто-
вано брали участь у колективних акціях, направляли офіційні пись-
мові звернення керівництву країни у зв’язку з наступом владних
структур держави на конституційні права трудящих і профспілок.

З іншого боку, профспілка на всіх її рівнях сповідує від дня
свого створення принцип постійного соціального партнерства,
конструктивного і паритетного колективно-договірного регулю-

вання трудових відносин, що дуже важливо для зміцнення обо-
пільних зусиль сторін у вирішенні складних, органічно поєднаних,
виробничих і соціальних питань трудових колективів, особливо у
кризовий період.

У році, що минув, було здійснено подальші кроки у посиленні
захисної дієздатності, підвищенні єдності і солідарності профспіл-
ки, збереженні її головного внутрішнього потенціалу — первинних
профорганізацій. Це засвідчує профспілкова звітно-виборна кам-
панія як своєрідне випробування оргланок і їхніх виборних органів
на міцність, що розпочалася восени.

А прихід 2012 року буде ознаменований визначною подією в
оцінці звершеної праці, окресленні майбутніх планів і пріоритетів у
житті Атомпрофспілки — V з’їздом, який відбудеться 30 березня
під знаком 20-річчя від дня народження організації.

Сердечно бажаю всім Вам і Вашим рідним та близьким, щоб
Новий рік був мирним і щедрим на здоров’я, добро і злагоду, пова-
гу і вдячність людей. Нехай принесе він із собою нові успіхи та
здійснення найзаповітніших мрій.

Щасливих і радісних новорічних та Різдвяних свят!
Щиро ваш 

Голова Професійної спілки працівників
атомної енергетики та промисловості України

Валерій МАТОВ

МОЛОДАЯ ЭНЕРГИЯ ЗАВОДА
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ГАРНА ПРИКМЕТА РОКУ

Подарунок атомникам «під ялинку»



В последней декаде декабря
состоялась 12-я отчетно-выбор-
ная конференция объединенной 
профсоюзной организации ГП
«ВостГОК», в которой принял уча-
стие Председатель Профессио-
нального союза работников  атом-
ной энергетики и промышленности
Украины Валерий Матов. После
доклада председателя профорга-
низации Бориса Филиппова, в кото-
ром он остановился практически на
всех аспектах проделанной работы
(подробная информация будет. —
Прим. ред.), слово взяли проф-
представители структурных под-
разделений Восточного горно-обо-
гатительного комбината.

Очевидно, что деятельность
профсоюзных организаций пред-
приятий за пятилетний строк оцене-
на трудовыми коллективами положи-
тельно и это сказалось на активности
и тональности выступлений. Обош-
лось без резких заявлений, хотя
вопросы поднимались достаточно
актуальные.

Председатель совета ветеранов
ГП «ВостГОК» Леонид Воронченко
отметил, что без активного сотруд-
ничества с профсоюзным комитетом
и руководством комбината защита
интересов ветеранов невозможна и
такая работа, как положительный
пример, отмечена на уровне совета
ветеранских организаций Днепро-
петровской области. Комбинат
помог ветеранам с ремонтом и обо-
рудованием компьютером помеще-
ния в Желтых Водах. Получили свой
«уголок» и ветераны Ингульской
шахты, правда, ветераны сетуют 
на непоследовательность политики
правительства Н. Азарова, которое
своим постановлением предпола-
гает запретить государственным
предприятиям заниматься благо-
творительностью, а значит, не смо-
жет поддерживать ветеранское дви-
жение на законных основаниях.

Любовь Стороженко, представи-
тель самой «молодой» профсоюзной
организации комбината, Новоконс-
тантиновской шахты, отметила как
положительное влияние возвра-
щение предприятия в состав «Вос-
точного ГОКа». Фактически, проф-
союзная организация на шахте,
отметила Любовь Ивановна, создана
всего два года назад. Сейчас в ней
730 человек. Создана ветеранская и
молодежная организации под эгидой
профсоюза. Благодаря партнерско-
му соглашению сохранены социаль-
ные гарантии работников, началось
решение проблем, которые не «под-

нимались» годами, скажем, приоб-
ретение тепловых приборов в каби-
нах машинистов подъема. Работники
предприятия и члены их семей полу-
чили возможность отдыхать в сана-
ториях и домах отдыха. Таких отды-
хающих, как отметила выступающая,
в этом году было на порядок выше,
чем в предыдущий период.

Слесарь Смолинской шахты
Владимир Назаренко был лако-

ничным — профсоюз работал на
должном уровне, задержек с вып-
латами зарплат не было, активи-
зировалась спортивно-массовая
работа, снизился уровень травма-
тизма. Нерешенным остается
вопрос строительства плаватель-
ного бассейна в поселке Смолино.

Настоящую бурю положитель-
ных эмоций вызвало выступление
дробильщика Ингульськой шахты
Виктора Жадана, одетого в выши-
тую сорочку. Он отметил необ-
ходимость обустройства конве-
ерных, обогрева галерей 14-го
участка и подъездной дороги на
шахту, а также тепло поздравил
коллектив комбината с Новым
годом и Рождеством Христовым.

Работник гидрометаллургиче-
ского завода Виктор Коноплев под-
нял проблему организации выборов
председателей профкомов струк-
турных подразделений, а также
поставил вопрос о необходимости
повышения заработной платы, сог-
ласно положениям коллективного

договора — не менее чем на 25 
процентов ежегодно. Предложение
получило активную поддержку
участников конференции, поскольку
правительство рапортует, что сред-
няя зарплата в Украине постоянно
растет, а поэтому почти вплотную
приблизилась к среднекомбинатов-
ским показателям. 

Все представители предприя-
тий комбината оценили работу

профсоюзного комитета положи-
тельно.

Генеральный директор ГП 
«ВостГОК» Александр Сорокин
отметил, что за этот сложный
период удалось добиться главного
— стабилизировать работу коллек-
тива, не снизить, а даже нарастить
объемы производства. В тесном
сотрудничестве с профсоюзной
организацией удалось решить
несколько непростых и даже стра-
тегических задач. В частности, 
до предела минимизированы
последствия оптимизации кадро-
вого состава коллектива. Проф-
союзная организация комбината и
Новоконстантиновской шахты, при
активной поддержке Атомпроф-
союза, провела очень большую
работу по возвращению Новоконс-
тантиновского месторождения в
состав комбината, что позволило не
только существенно увеличить
объемы добычи, но и получить перс-
пективы стабильного развития ура-
нодобывающей отрасли Украины.

По поводу выполнения условий
Коллективного договора в плане
повышения заработной платы
Александр Евгеньевич отметил, что
этот вопрос постоянно поднимается
профсоюзом, но в сложившихся
условиях практически полного отсут-
ствия государственного финансиро-
вания на плечи комбината легли не
только вопросы улучшения уровня
социальной защиты, но и развития
производства, в том числе и поэтап-
ного выхода Новоконстантиновской
шахты на проектную мощность. Тем
не менее, генеральный директор
подтвердил курс на выполнение зар-
платных условий Коллективного
договора, но на данном этапе это
можно сделать только за счет зара-
ботанных средств, поддержки ГП
НАЭК «Энергоатом» и Атомпрф-
союза, и положительной ценовой
конъюнктуры на мировых рынках.
Вопрос повышения заработной
платы за счет сокращения численно-
сти работников даже не рассматри-
вается. 

Александр Сорокин оценил
работу профсоюзной организации
положительно и увязал решение
производственных и социальных
проблем с активной работой проф-
союзной организации на всех уров-
нях.

Председатель Атомпрофсоюза
Украины Валерий Матов остановил-
ся на роли профсоюзной организа-
ции в решении жизненно важных
проблем и отметил некоторое бла-
годушие участников профсоюзной
конференции ВостГОКа, хотя сей-
час профсоюзное движение в
Украине подвергается значительно-
му давлению со стороны правитель-
ства. Роль профсоюзов стараются
нивелировать увеличением бюро-
кратических процедур, из-за чего
практически не остается времени
на выполнение основных функций.
При этом Валерий Алексеевич
отметил снижение уровня управ-
ленческих действий чиновников.
Профсоюзы вынуждены зачем-то
предоставлять полную базу персо-
нифицированных данных членов
профсоюза, что заставляет заду-
маться о характере государственной
политики. При этом принудительное
администрирование деятельности
Министерства энергетики и уголь-
ной промышленности Украины ос-
тавило ядерную отрасль без руко-
водителя в ранге заместителя
министра.

Заметно сузился сектор диало-
га профсоюзов с властью, более

того, отметил Председатель Атом-
профсоюза, идет полное неприя-
тие позиции представителей рабо-
чего класса, поэтому очень тяжело
продвигается работа над подготов-
кой Отраслевого соглашения. Ра-
ньше лидеры профсоюзов могли
твердо рассчитывать на встречи с
руководством страны, не говоря
уже с руководителями минис-
терств и ведомств. Сегодня такого
контакта нет. В этих условиях кол-
лективу ВостГОКа важнее всего
сохранить социальную направлен-
ность деятельности руководства
комбината, а также государствен-
ный статус предприятия, поскольку
молниеносная сдача многих пред-
приятий в частные руки может при-
вести к необратимым последстви-
ям как для коллективов, так и для
профсоюзных организаций.

Профсоюзы должны быть гото-
выми к новым вызовам, например,
в сфере медицинского обслужива-
ния. Валерий Матов считает, что
проект закона об обязательном
медицинском страховании готовит
почву для монополизации видов
страхования в Украине и вымыва-
ния значительных средств страхо-
вальщиков, ведь проект закона
предусматривает обязательное
отчисление 7 процентов заработ-
ной платы с каждого работника, а
гарантий их возврата, в случае
болезни, нет.

Борис Филиппов согласился,
что повышение заработной платы
согласно положениям Коллектив-
ного договора остается главной
задачей профсоюза.

Конференция единогласно
признала работу объединенной
профсоюзной организации Вос-
точного горно-обогатительного
комбината удовлетворительной и
также единогласно продолжила
полномочия председателя проф-
союза комбината Бориса Нико-
лаевича Филиппова на следующий
пятилетний строк. 

Сергей ПОЛУЛЯХ

Інженер електроцеху Рівненської
АЕС Олександр Пчелінцев посів
друге місце у конкурсі наукових
доповідей в рамках міжнародної
науково-технічної конференції «Мо-
лодь АЕС: безпека, наука, вироб-
ництво», що пройшла на Курській
АЕС (м. Курчатов, Росія). 

Конференція була розділена на два
блоки: конкурс наукових доповідей та
конкурс професійної майстерності. В
останньому українці виступали «поза
конкурсом». Національну атомну енерго-
генеруючу компанію «Енергоатом» пред-
ставляло восьмеро учасників, у тому
числі і троє працівників Рівненської АЕС. 

Тематика 23 доповідей, представ-
лених на конференції, охоплювала
широке коло сфер діяльності АЕС.
Серед них — експлуатація АЕС, інже-
нерно-технічна підтримка і модерніза-
ція, безпека і надійність, технічне обс-
луговування і ремонт, інформаційні
технології.

Підбиваючи підсумки конференції,
голова журі, заступник головного інже-
нера з експлуатації Курської АЕС
Олександр Семченко заявив, що журі
довелося використовувати додаткові
критерії, аби виявити кращих. Адже усі
доповіді підготовлені на високому
рівні. Їх тематика цікава й актуальна
для фахівців АЕС.

У результаті суддівська колегія від-
значила грамотами всіх учасників кон-
ференції. Так, Ірина Загорулько (Запо-
різька АЕС) та Роман Франков (ВП

«Науково-технічний центр») стали кра-
щими доповідачами у своїх групах.
Учасник конкурсу профмайстерності
Ярослав Стальнов (Запорізька АЕС)
був відзначений «за креатив і новизну».
А інженер електричного цеху
Рівненської АЕС Олександр Пчелінцев
став лауреатом другої премії у конкурсі
наукових доповідей. 

Нагадаємо нашим читачам, що
Олександр Пчелінцев став перемож-
цем у конкурсі наукових доповідей
серед молодих працівників Рівненської
АЕС, проведеного організацією молоді
первинної профорганізації атомної
електростанції у лютому минулого
року, а згодом і призером аналогічного
конкурсу ДП НАЕК «Енергоатом». 

Отож вітаємо Олександра та його
молодих соратників з черговим висо-
ким досягненням та бажаємо успіхів у
науковій і професійній діяльності.

Іванна КОВБ
м. Кузнецовськ

По состоянию на 1
января 2011 года, в органи-
зация молодежи  состояло
3265 человек в возрасте до
35 лет, что составляет 31%
от общей численности
работающих членов проф-
союза. Из них 2314 че-
ловек — работники ГП
«ВостГОК», 951 — других
предприятий и организа-
ций, входящих в профобс-

луживание объединенной
организации.

Повестка дня включала
в себя ряд актуальных воп-
росов. Председатель орга-
низации молодежи Крис-
тина Белоус представила
доклад о работе организа-
ции с 2007 по 2011 год,
подробно остановившись
на каждом направлении
деятельности. А это: за-

щита социальных прав и
гарантий молодых работ-
ников; участие в колдого-
ворной работе; производ-
ственная деятельность и
обучение; профсоюзное
обучение; культурно-мас-
совая работа, организация
отдыха и досуга молодых
работников и членов их
семей; спорт и туризм;
связи с общественностью,
СМИ; участие в мероприя-
тиях, проводимых Орга-
низаций молодежи Атом-
профсоюза. Участники кон-
ференции после дебатов
дали удовлетворительную
оценку работе молодеж-
ной профструктуры за от-
четный период. 

Наибольший «накал
страстей» наблюдался во
время выборов председа-
теля молодежной органи-
зации. На этот пост были
выдвинуты две кандидату-
ры: действующий предсе-
датель организации моло-
дежи Кристина Белоус и
председатель организации
молодежи управления ком-
бината Дмитрий Мищук. В
итоге, все решило голосо-
вание: большинством го-
лосов председателем ор-
ганизации молодежи был
избран Дмитрий Мищук,
1978 года рождения, инже-
нер по горным работам
проектного отдела, возгла-
влявший «профмолодежку»
управления комбинатом. 

Елена БОРОВКОВА,
фото Михаила СТЕПАНЯНА
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ПРОФСПІЛКОВІ ЗВІТИ І ВИБОРИ — ВІДПОВІДАЛЬНИЙ ПЕРІОД

ОРГАНІЗАЦІЯ МОЛОДІ АТОМПРОФСПІЛКИ: ЗВІТИ І ВИБОРИ

Школа лидера
В работе отчетно-выборной конференции орга-

низации молодежи Восточной объединенной орга-
низации профсоюза приняли участие председатель
объединенной организации профсоюза Борис
ФИЛИППОВ, заместитель главного инженера ком-
бината Петр КУЧА, председатели профкомов член-
ских организаций объединенной профструктуры.

МОЛОДИЙ АТОМ

Міжнародна конференція зібрала ініціативних і творчих

СЕГОДНЯ ВЛАСТЬ СТРЕМИТСЯ НИВЕЛИРОВАТЬ РОЛЬ ПРОФСОЮЗА
Председатель Атомпрофсоюза Украины Валерий МАТОВ: 

идет полное неприятие позиции представителей трудящихся, сворачивание 
социального диалога на уровне руководства и правительственных органов страны

Ингульская шахта: новогодние трудовые будни



Протягом останніх вось-
ми років ДП НАЕК «Енер-
гоатом» активно працювало
над вирішенням цього важ-
ливого завдання. Закладено
організаційні, методичні та
економічні основи для вико-
нання конкретних робіт на
всіх енергоблоках, а саме:

— у Дирекції НАЕК «Енер-
гоатом» і на майданчиках
АЕС створені спеціалізовані
підрозділи;

— розроблена й узгодже-
на з Держатомрегулювання
нормативна документація,
яка дозволяє виконувати
роботи з продовження екс-
плуатації енергоблоків АЕС у
повному обсязі;

— організована техніч-
на співпраця з експертами
МАГАТЕ та іншими міжна-
родними організаціями, у
рамках якої схвалені підходи
Компанії до продовження
терміну експлуатації;

— до виконання робіт на
тендерній основі залучені
провідні вітчизняні та зару-
біжні спеціалізовані орга-
нізації, зокрема Російської
Федерації.

Завдяки цьому у 2010
році успішно було вирішено
завдання з продовження
експлуатації енергоблоків
№1 і №2 РАЕС на 20 років. 

Роботи виконуються від-
повідно до погоджених з
Держатомрегулювання дета-
лізованих планів-графіків.

Основними напряма-
ми з продовження екс-
плуатації енергоблоків є:

— оцінка технічного
стану систем та елементів;

— підвищення безпеки
енергоблоків;

— кваліфікація облад-
нання;

— переоцінка безпеки.
Обов’язковою умовою

продовження терміну екс-
плуатації енергоблоків у
надпроектний термін є реа-
лізація заходів із підвищення
безпеки, які здійснюються
відповідно до Комплексної
(зведеної) програми підви-
щення безпеки енергоблоків
АЕС України (КзППБ). Прог-
рама була введена в дію
спільним наказом Мінпа-
ливенерго та Держатом-
регулювання України від
7.12.2010 року №517/172 і
нині готується до затверд-
ження Кабінетом Міністрів
України.

До КзППБ включені за-
ходи, розроблені за результа-
тами звітів з аналізів безпеки,
отриманого експлуатаційно-
го досвіду, а також ті, які
спрямовані на реалізацію
рекомендацій МАГАТЕ щодо
підвищення проектної без-
пеки. Також ця програма
містить заходи, спрямовані
на запобігання важким ава-
ріям, аналогічним тим, що
сталася на «Фукусіма-1»,
зокрема із забезпечення вод-

невої вибухобезпеки та сей-
смостійкості АЕС. 

За результатами стрес-
тестів, які на сьогодні вико-
нані Компанією, розроблені
додаткові кроки з підвищен-
ня безпеки енергоблоків
атомних станцій після ка-
тастрофи на японській АЕС.

До кінця проектного
строку експлуатації кожного
енергоблока необхідно, як
правило, виконати заходи з
високим впливом на безпе-
ку. 

На сьогодні зусилля екс-
плуатуючої організації зосе-
реджені на виконанні робіт
щодо продовження експлуа-
тації енергоблоків №1 і №2
ВП ЮУАЕС та №1 і №2 ВП
ЗАЕС. Зокрема, у 2012 році
НАЕК «Енергоатом» планує:

1. Отримати ліцензію на
експлуатацію енергоблока
№1 ЮУАЕС у надпроект-
ний термін за результатами
виконаної переоцінки без-
пеки;

2. У запланованих деталі-
зованими планами-графіка-
ми обсягах для енергоблоків
№ 1 і №2 ЗАЕС та №2 ЮУАЕС:

— виконати оцінку тех-
нічного стану систем та еле-
ментів, включаючи дослід-
ження механізмів деграда-
ції, обстеження й розробку
висновку про їх технічний
стан;

— розпочати переоцінку
безпеки енергоблоків;

3. Експлуатуючою орга-
нізацією прийняти рішення
та направити до Держа-
томрегулювання заяву про
доцільність продовження
терміну експлуатації енер-
гоблока №2 ЗАЕС у над-
проектний строк.

Враховуючи набутий дос-
від під час продовження екс-
плуатації енергоблоків №1 і
№2 РАЕС, підготовлено
необхідні технічні рішення та
концептуальні підходи до
реалізації заходів, у тому
числі з підвищення безпеки.
Для виконання робіт є ви-
сококваліфіковані фахівці,
створена та функціонує сис-
тема науково-технічної під-
тримки.

Проблемні питання, що
виникають, вирішуються
своєчасно в установленому

порядку, а отже, в організа-
ційному й технічному плані
перешкод для своєчасного
продовження терміну екс-
плуатації енергоблоків не-
має.

Єдиною проблемою на
сьогодні є відсутність пов-
ного фінансування робіт з
продовження строку екс-
плуатації та підвищення без-
пеки. Діючим тарифом ці
заходи на 2012 рік забезпе-
чено приблизно на 35%. 

У разі, якщо дефіцит
коштів не буде усунений
найближчим часом, виникне
загроза зриву виконання
програми із підготовки до
продовження терміну екс-
плуатації енергоблоків №2
ЮУАЕС і №1 та №2 ЗАЕС.

З огляду на те, що реалі-
зація заходів з підвищення
безпеки за рахунок лише
власних коштів є неможли-
вою, Компанія разом із Мі-
ненерговугілля проводить
роботу стосовно отримання
кредитів ЄББР/Євратом, що
передбачається у другій по-
ловині 2012 року.

На 2012 рік заплановано
п’ять капітальних і десять
середніх ремонтів енергоб-
локів АЕС. У зв’язку із вико-
нанням значного обсягу
додаткових робіт щодо під-
вищення безпеки (в тому
числі за результатами пере-
оцінки безпеки за наслідка-
ми аварії на АЕС «Фукусіма-
1») та продовження термінів
експлуатації енергоблоків
(ЗАЕС-1, ЮУАЕС-1,2) трива-
лість ремонтів 13-ти енер-
гоблоків перевищує норма-
тивну. 

До переліку додаткових
робіт входять: заміна стела-

жів у басейнах витримки
палива на стелажі ущіль-
неного зберігання, систем 
управління резервних ди-
зель-генераторів, запобіж-
них пристроїв на компенса-
торах тиску та парогенера-
торах, обстеження корпусів
реакторів ізсередини та
контроль стану теплообмін-
них трубок парогенераторів
тощо.

У зв’язку з малою про-
пускною спроможністю ліній
електропередачі енергоб-
лок №4 РАЕС протягом 31
доби знаходитиметься в
резерві.

Загальна планова трива-
лість перебування енергоб-
локів АЕС у всіх видах ре-
монту та резерві становить
1298 діб за рік, що переви-
щує планові показники по-
точного року на 31 добу. 

Попри це, за 2012 рік
ДП НАЕК «Енергоатом» пла-
нує виробити на АЕС понад
90 млрд. кВт/год електрое-
нергії та відпустити до
оптового ринку електрое-
нергії майже 85 млрд. кВт/
год, що відповідає очікува-
ним показникам роботи за
підсумками поточного року.
Підвищення ефективності
експлуатації АЕС плануєть-
ся досягти за рахунок якос-
ті ремонтів та модернізації
обладнання.

Прогнозні обсяги вироб-
ництва електроенергії у 2012
році гідрокаскадом у складі
Ташлицької ГАЕС, Олексан-
дрівської ГЕС та Донузлав-
ської ВЕС становлять близь-
ко 0,2 млрд. кВт/год та 0,01
млрд. кВт/год відповідно й
також близькі до показників
поточного року. 
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Интервью газете за-
местителея генерального
директора АО «Атомп-
рофздравница» В. И. СИ-
ПЕЕВА.

— Валерий Иванович,
каковы итоги реализации
путевок в 2011 году?

— Отчетных данных еще
нет, можно говорить о пред-
варительных итогах. 

За 11 месяцев текущего
года всего по АО реализовано
путевок на сумму с НДС 23,7
млн. грн., в которой по сана-
торию «Горный» реализация с
НДС составляет 18 млн. грн.,
а в санаторий «Прикарпатье»
— 5,7 млн. грн.

Половину от всего объе-
ма реализации составляет
закупка путевок профкомом
ГП НАЭК «Энергоатом». К со-
жалению, в текущем году
профкомы атомных станций
— Запорожской, Хмельниц-
кой и Ривненской полностью
отказались от покупки путе-
вок в санаторий «Горный», а
это ни много ни мало 1,7 млн.
грн.

Отрицательно отрази-
лось на итогах и отсутствие
закупок путевок Фондом
соцстраха по временной
нетрудоспособности, кото-
рый традиционно приобре-
тал значительную часть пу-
тевок. В этой ситуации мы
предприняли определенные
шаги и увеличили реализа-
цию путевок физическим
лицам и туристическим фир-
мам почти на 800 тыс. грн.,
заключили договора с Фон-
дом соцстраха от несчаст-
ных случаев на производ-
стве и профзаболеваний
почти на 5 млн. грн. 

Значительно больше в
текущем году в «Горном»
отдохнуло россиян, среди них
санаторий «Горный» попре-
жнему пользуется популярно-
стью. Однако это не позволи-

ло нивелировать в полной
мере потери от отсутствия
закупок профкомами АЭС и
Фондом соцстраха по вре-
менной нетрудоспособности. 

— Что нового предла-
гает АО «Атомпрофзд-
равница»?

— Несмотря на имею-
щиеся проблемы, АО «Атом-
профздравница» движется
вперед и вместе со многими
улучшениями условий пре-
бывания отдыхающих, как-
то: реконструкция бассейна
и столовой, организация
питания по системе «швед-
ский стол», благоустрой-
ство пляжа, осваивает но-
вые виды деятельности,
связанные с туризмом. 

Сегодня «Атомпрофз-
дравница» организовывает
одно-, двух и четырехдне-
вные групповые, от 10 чело-
век, туры для школьников и
взрослых в Киев, экскур-
сионные туры во Львов, Ка-
менец-Подольский, по зам-
кам Украины. 

Один из туров в Киев
выглядит так.

Прием школьников в
Киеве с посещением Но-
вогоднего представле-
ния.

В программе: обзорная
автобусная экскурсия по го-
роду «Городские этюды» (3
часа). Дети увидят, узнают
историю и интересные факты
о таких объектах, как бульвар
Шевченко, Владимирский
Кафедральный собор, ул.
Владимирская, Оперный те-
атр, Золотые Ворота, пло-
щадь Богдана Хмельницкого,
Михайловский Златоверхий
собор, площадь Независи-
мости, Андреевская церковь,
Национальная филармония и
др.

Обед, посещение Ново-
годнего мюзикла «Команда
Деда Мороза», прогулка по

новогоднему Крещатику.
Стоимость на 1 человека
при группе 10+1 руководи-
тель 292 грн/человека; 15+1
руководитель 256 грн./че-
ловека; 20+2 руководителя
251 грн./человека
Со 2 по 8 января 2012 года
начало представлений: 10.00;
12.30; 15.00
В стоимость входит: 

— автобусное обслужи-
вание по программе

— услуги гида — экскур-
совода

— обед 
— билеты на представ-

ление+сладкий подарок 
— страховка

В стоимость не включено:
— проезд до Киева и

обратно
— личные расходы
Возможны такие же туры

на 2 дня и более, и не только
для детей, с проживанием 
и питанием в гостинице
«Санкт-Петербург», которая
расположена в самом цен-
тре Киева — в районе Кре-
щатика, напротив Бесса-
рабского рынка.

Мы живем в удивитель-
но красивом государстве
Украина, в котором есть и
поля Полтавщины, и моря
Приазовья и Крыма, и леса
Карпат. Но, к сожалению,
жизнь показывает, что дале-
ко не все понимают, как
мало знают о своей стране. 

Например, часто прихо-
дится слышать от людей, а
что это за город Каменец-
Подольский? Или, что это за
Хотынская крепость? 

Для расширения позна-
ния нашей страны у АО
«Атомпрофздравница» есть
туры «По замкам Украины» с
посещением замков Льво-
ва, Каменца, Закарпатья.
Те, кто хоть раз там по-
бывал, навсегда остаются
влюбленными в эти края.

Вот пример такого авто-
бусного тура:

Киев, Каменец-Подо-
льский, Хотин, Меджи-
бож, Киев. Длительность —
3 дня. За время поезд-
ки туристы посетят город
Каменец-Подольский. Ве-
ликолепное единство ланд-
шафта и архитектура этого
города, мастерство многих
поколений зодчих, довер-
шивших гениальное творе-
ние природы, восхищали
завоевателей во все време-
на, которых привлекали
удачное месторасположе-
ние (на границе востока 
и запада), удивительный
ландшафт — старая часть
города стоит на каменном
острове, который окаймля-
ет со всех сторон каньон
р.Смотрич. Этот каменный
обруч, глубиной 35—60 м, с
его сказочной по красоте
крепостью охранял город от
опасных гостей.

Не оставит равнодуш-
ным туристов и величе-
ственная и неприступная
Хотынская крепость, пере-
жившая с XIII века за сотни
лет множество битв и сра-
жений, хорошо сохранив-
шая свой внешний облик и
древний дух, и Меджибожс-
кий замок-крепость, распо-
ложенный в поселке Меджи-
бож, в верховьях реки Юж-
ный Буг при впадении реки
Бужок в 30 километрах вос-
точнее города Хмельниц-
кого.

В стоимость тура вхо-
дит: автотранспортное об-
служивание и сопровожде-
ние представителя фирмы
по всему маршруту, прожи-
вание в отеле в двух-трех-
местном номере с удобства-
ми, трехразовое питание,
экскурсионное обслужива-
ние, входные билеты по
программе.

Стоимость тура в расче-
те на 1 туриста — 1120 грн.
при группе 30 человек.

Стоимость тура в расче-
те на 1 туриста — 1258 грн.
при группе 20 человек.

Если туристы приедут
сразу в Каменец-Подольс-
кий, то стоимость соответ-
ственно уменьшится до 729
грн. с человека (и это с про-
живанием, трехразовым пи-

танием и экскурсионным
обслуживанием!).

АО «Атомпрофздрав-
ница» также организовы-
вает корпоративные се-
минары в Киеве, Кры-
му, на курортах Украины
(Прикарпатье, Закарпа-
тье и т.д.).

АО «Атомпрофздравни-
ца» обеспечивает пол-
ный пакет услуг: встреча, 
транспортировка, питание, 
проживание, возможнос-
ти проведения заседаний,
конференций, организовы-
ваем досуг и экскурсионную
программу, в том числе и за
рубежом. 

При высоком качестве
обслуживания приятно
удивят цены АО «Атомп-
рофздравница»!

АО «Атомпрофздравни-
ца» имеет лицензию на
турагентскую деятельность,
выданную государственной
службой туризма и курортов
Министерства культуры и
туризма Украины 16. 03.
2007 года, серия АВ №
303176. 

С 2011 года «Атомп-
рофздравница» начала реа-
лизацию индивидуальных и
групповых туров за границу.

Диапазон цен очень ве-
лик, есть туры для разного
кошелька. Стоимость туров
начинается от 115 евро. За
такие деньги можно съез-
дить на уикенд в Будапешт
на 4 дня (3 ночи в Будапеш-
те), познакомиться с одним
из самых красивых городов
Европы и мира, с его вели-
колепными дворцами и зам-
ками, неповторимой пано-
рамой набережных Дуная. У
вас будет время посетить
знаменитые на весь мир
купальни с термальными во-
дами, которые помогут рас-
слабиться и избавиться от
усталости.

За 215 евро вы можете
побывать за одну поездку в
таких великолепных горо-
дах, как Будапешт, Вена и
Прага. Длительность поезд-
ки 8 дней. Вы увидите вели-
колепие Будапешта и Вены,
красоту средневековой Пра-
ги. 

Музыкальная сокровищ-
ница мира, наполненная
ритмами вальса, вкусная

родина пикантного сыра
«липтауер», ослепительная
и утопающая в огнях иллю-
минации и подсветки, окру-
женная зеленым кольцом
лесов, благоухающая аро-
матами цветов — Вена ма-
нит к себе...

Прагу недаром назы-
вают сердцем Европы. Она
не похожа ни на один город
мира. Только Прага являет-
ся уникальным местом сос-
редоточения великолепных
архитектурных памятников,
готических замков и крепо-
стных сооружений, узких
извилистых улочек и огром-
ных площадей, мощеных
брусчаткой. Не стоит за-
бывать и про удивитель-
ные природные ландшафты
чешской столицы и ее
окрестностей. Даже самый
искушенный турист найдет
в Праге что-то интересное
для себя. 

За дополнительную оп-
лату можно посетить Дрез-
ден или Карловы Вары. 

Конечно, учитывая то
обстоятельство, что акцио-
нерное общество учрежде-
но Атомпрофсоюзом Ук-
раины, оно стремится к
тому, чтоб организацион-
ное объединяющее начало
сотрудничества шло от пер-
вичных профсоюзных орга-
низаций. Это вовсе не озна-
чает, что рассчет строится
на средствах профбюджета.
Речь идет только о сборе
заявок на местах и распро-
странении информации ак-
ционерного общества сре-
ди членов профсоюза. Все
остальное будет организо-
вано АО «Атомпрофздрав-
ница».

Это может быть тур без
транспорта, автобусный или
железнодорожный тур по
Украине с выездом из горо-
да проживания или из Кие-
ва, зарубежный тур.

АО «Атомпрофздравни-
ца» — надежный партнер
уже многие годы! Путе-
шествуйте с нами!

Полная информация
на сайте

www.apz.com.ua
(044) 287-64-15, факс

(044) 289-15-79, моб.
050-25-777-63

ЗАПРОШЕННЯ ДО ВІДПОЧИНКУ — ВЗИМКУ І ВЛІТКУ

АО «Атомпрофздравница»:
отдыхайте у нас, 
путешествуйте с нами!

УКРАЇНА-2012. ПЛАНИ ДП НАЕК «ЕНЕРГОАТОМ» НА РІК

одне із пріоритетних завдань Компанії, на яких вона зосереджує свої зусилля 
Продовження експлуатації українських АЕС

передбачене Енергетичною стратегією України
до 2030 року і Комплексною програмою робіт із
продовження терміну експлуатації діючих енер-
гоблоків атомних станцій, схваленою розпоряд-
женням Кабінету Міністрів України від 29.04.
2004 року №263-р.



Если подняться на
самую высокую точку
храма Христа Спаси-
теля, его колокольню,
то можно увидеть вы-
топтанные к нему до-
рожки в виде креста.
«Вот отсюда и будет
вход в храм. Человек
духовный — он во всем
видит крест,— говорит
отец Александр.— Мес-
то под строительство
храма в центре города-
спутника ЮУАЭС Юж-
ноукраинска было выб-
рано не случайно, ведь
храм — это сердце лю-
бого населенного пун-
кта, оно в человеке 
первым зарождается и
умирает последним.
Город же без храма
мертв. И потом, напро-
тив храма — Дворец
культуры, от него до-
рожка будет, чтобы мо-
лодожены шли на вен-
чание по ней».

«Место это было ос-
вящено еще владыкой
Варфоломеем, — продо-
лжает отец Александр.—
Был март, гроза нача-
лась, владыка сказал
тогда пророческие сло-
ва о том, что само не-
бо освящает это место,
посылая нам дождь…»

Первый камень в ос-
нование будущего храма
был заложен 9 января
1998 года, этот день счи-
тается храмовым празд-
ником в Южноукраинске.
Пасхальные службы на-
чались с момента уста-
новки купола и креста, а
регулярные — в минувшее
Рождество Христово.

Храм строят всем ми-
ром. Деньги поступают

на расчетный счет благо-
творительной организа-
ции, которой руководит
Александр Билык. Только
за 9 месяцев минувшего
года перечислено более
711 тыс. грн. Из них 609
тыс. грн. — работниками
Южно-Украинской АЭС.
100 тыс. грн. в 2011 году
поступило от ГП НАЭК
«Энергоатом».

Жертвуют на храм
горожане, просто слу-
чайные (или не случай-
ные?) люди. Отец Алек-
сандр рассказал о том,
как был подарен храму
громадный, более чем
700-килограммовый, ко-
локол.

«…Ехал мимо Южно-
украинска в Крым бизне-
смен из Киева. А было
это во время разгара
инфляционных процес-
сов. Мужик тот был в
долгах, как в шелках.
Увидел, что-то блестит
впереди. И блеск этот не
давал ему покоя. Он был
для него, как маяк для
бедствующего корабля.
Не задумываясь, заезжа-
ет бизнесмен на стройку
храма Христа Спасителя
(это его купола при сол-
нечном сиянии видны
издалека!), находит отца
Михаила и спрашивает,
чем может помочь. Шла
как раз подготовка коло-
кольни и нужен был
самый большой колокол
на нее. Мужик этот, не
боясь ничего, еще раз
берет в банке кредит,
покупает колокол, при-
возит к нам и устанавли-
вает. 

Проходит немного
времени и он сообщает о

большой радости —
рассчитался с долгами, с
ним рассчитались долж-
ники. А это и есть ми-
лость Божия. Человек
имел веру, последнее
отдал. Его сам Бог при-
вел в храм. Промысел
Божий — это попечение
Бога о человеке. Бог
хочет нам добра, а через
добро мы очищаемся ото
зла».

Сегодня в храме идет
роспись алтаря (на
снимке — внизу), ее
должны завершить к хра-
мовому празднику…

Фотоинформация
Людмилы ГАПЮК
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СЛАВУТИЦЬКІ ГРОМАДСЬКІ ІНІЦІАТИВИ

Україна — США: 
інтернет-спілкування молоді

Інтернет-простір стає чи не найголовнішим засо-
бом спілкування та поширення інформації. Техно-
логічний прорив Славутича сприяє застосуванню
сучасних інформаційних технологій для підтримки
молодіжних та громадських ініціатив, співпраці з друж-
німи містами. Наприкінці 2011 року рішенням міськви-
конкому затверджений план організації та проведення
заходів до 25-річчя міста Славутича в режимі он-лайн
та склад робочої групи. При його розробці був врахова-
ний проект міської громадської організації «Лінгва —
сучасний центр дозвілля».

У залі засідань міськви-
конкому нещодавно відбу-
лася чергова он-лайн кон-
ференція з містом Західний
Річланд (штат Вашингтон),
США.

Ми пам’ятаємо і цінуємо
наші дружні стосунки, що
склалися ще десять років
тому, під час реалізації укра-
їнсько-американської Прог-
рами партнерства громад
для поширення досвіду міс-
цевого самоврядування, яка
впроваджувалася Фунда-
цією «Україна — США», за
фінансової підтримки USAID
у серпні 1998 року.

Багато спеціалістів з Річ-
ланда, з компаній Battelle тa
Bechtel працюють у голов-
ному проекті — будівництва
нового безпечного конфай-
менту над об’єктом «Укрит-
тя». Деякі з них живуть у
Славутичі разом зі своїми
сім’ями.

Славутицька молодь —
Молодіжна рада «Майбутнє
Славутича», вихованці лі-
цею, що відвідують факуль-
татив з англійської мови,
слухачі навчальних центрів

«Лінгва» та «Перспектива»
взяли активну участь в цьо-
му заході.

Міський голова Сла-
вутича Володимир Удови-
ченко привітав учасників
телеконференції, як славу-
тичан так і з Західного
Річланда — учнів середньої
школи En-terprise. 

У  ході он-лайн спілку-
вання діти обох міст вели
жвавий діалог у форматі «за-
питання-відповідь» про свят-
кування Різдва, про інтереси
та захоплення молоді. Були
цікаві й музичні привітання
від учасників зразкового ди-
тячого хору «Дзвони сонця»
Дитячої школи мистецтв,
яскраві презентації від усіх
учасників Славутича. Приєм-
но було почути і музичне
вітання школярів Річленда. У
фіналі зустрічі сторони до-
мовилися провести наступ-
ну зустріч напередодні 26
квітня, а до цього часу спіл-
куватися через соціальну
мережу Facebook та персо-
нальні поштові адреси.

Координатор робочої
групи Людмила ЛЮБИВА

СОЦІАЛЬНІ ПАРТНЕРИ ДП «СХІДНИЙ ГЗК»: СПРИЯННЯ ЗДОРОВОМУ СПОСОБУ ЖИТТЯ ПРАЦІВНИКІВ

Рады бассейну  и детвора и взрослые
В конце ноября в спортивно-оздоровительном комплексе ГП

«ВостГОК» открылся зимний плавательный бассейн. В нынешнем
году его подготовка к сезону была масштабной. Такой капиталь-
ный ремонт бассейна проведен впервые  за 44 года (!) с момента
ввода его в эксплуатацию в 1967 году.

Как отметил в своем интервью представителям местных СМИ
Александр Сорокин, генеральный директор ГП «ВостГОК», общая стои-
мость работ по подготовке бассейна к новому плавательному сезону
составила 573 тыс. 865 грн. 

Работа бассейна не будет самоокупаемой. Установленная симво-
лическая плата лишь частично компенсирует затраты, связанные с
содержанием объекта. Это касается как СОКа, так и Дворца культуры,
находящихся на балансе комбината. Так, содержание только спортив-
но-оздоровительного комплекса в год обходится ГП «ВостГОК» в 2,5
млн. грн.

«Здоровье детей и работников предприятия — это большая цен-
ность, — отметил Анатолий Кузьменко, городской голова. — Я благода-
рен руководству комбината за сохранение спортивных традиций
Желтых Вод и заботу о здоровье желтоводцев. Уверен, что наша сов-
местная работа в этом направлении будет продолжаться».

«Укрепление здоровья подрастающего поколения — важная для нас
задача, и в этом направлении достигнуты хорошие результаты, — ска-
зал Александр Сорокин. — Только по программе «Оздоровление» более
1000 ребят систематически в течение зимнего периода будут посещать
бассейн для обучения плаванию». 

В этом году на базе спортивно-оздоровительного комплекса ГП
«ВостГОК» будет продолжено начальное обучение плаванию учащихся
3—4-х классов школ города. 

Для каждой школы определен свой день посещения бассейна.
Одновременно четыре инструктора будут работать с двумя классами,
разделенными на подгруппы.

В спорткомплексе созданы все условия для того, чтобы такие уроки
физкультуры проходили на высоком уровне: большие и удобные разде-
валки, ручные фены и автоматические сушилки, современный инвентарь
и главное — высокая квалификация и опыт инструкторов по плаванию.

Наличием действующего зимнего плавательного бассейна может
похвастать далеко не каждый город Украины. Благодаря ВостГОКу в
Желтых Водах  есть замечательная возможность поддерживать свой
организм в тонусе посредством плавания. 

Кстати, стоимость разового посещения: для детей — 5 грн.;  для
работников ГП «ВостГОК» — 8 грн.;  для жителей города — 15 грн.

Стоимость абонемента на месяц: для работников ГП «ВостГОК» —
80 грн.; для жителей города — 150 грн.

Татьяна КОРСУНОВСКАЯ,
фото Михаила СТЕПАНЯНА.

Третьекласники из учебно-воспитательного комби-
ната «Перспектива» Настя ЕРЕМЕНКО, Данил
ЗОРОВ, Влада ГЛУШКО в восторге от бассейна!

Верховна Рада Ук-
раїни ухвалила Дер-
жавний бюджет на 2012
рік. За нього у другому
читанні та в цілому про-
голосували 250 депута-
тів.

У бюджеті у прикінце-
вих положеннях було при-
зупинено дію статті щодо
виплати матеріальної до-
помоги, безкоштовного
проїзду, медичного ліку-
вання колишніх депутатів,
депутатів, які виходять на
пенсію або при достроко-
вому припиненні повнова-
жень. Прибуткова частина
держбюджету становить
332 мільярди гривень,
місцевих бюджетів — 92,6
мільярда гривень. Видат-
ки зведеного бюджету
становлять 461,7 мільяр-
да гривень. Порівняно з
бюджетом нинішнього
року, видаткова частина
зросла на 35 мільярдів
гривень. Розмір прожит-
кового мінімуму збільше-
но на 128 гривень.

На 14% підвищиться
рівень мінімальної зар-
плати, на 25,65% зрос-
туть оклади працівників
бюджетної сфери.

Із помітних нововве-
день — гарантована над-
бавка у розмірі 20% 
посадового окладу усім
педагогам, медикам та
фармацевтам, допомага-
тимуть грошима на оз-
доровлення, а у пенсіонерів
зросте розмір мінімальної
виплати у середньому на
10%.

На 20—30% у серед-
ньому збільшаться пенсії
та виплати інвалідам війни,
дітям війни та членам
сімей загиблих і померлих
— учасників війни і бойо-
вих дій. Більш ніж удвічі
підвищаться пенсії чорно-
бильцям-ліквідаторам.

«Добром мы очищаемся ото зла»«Добром мы очищаемся ото зла»


